Medienseminar für Schüler: Audioreportage

Interviewen, aufnehmen, einsprechen, schneiden und Effekte einfügen - das alles konnten wir beim Medienseminar über Audioreportagen lernen, um schließlich auch unser eigenes Interview anzufertigen.

Wir, das waren Schüler und Schülerinnen aus verschiedenen Schulen im Alter vorrangig von 13 bis 16 Jahren.

Nachdem die Gruppe "Audio" noch einmal unterteilt wurde, durften wir, für viele zum ersten Mal, in ein richtiges Aufnahmegerät sprechen.

Natürlich wurde uns auch gezeigt, was wir machen müssen, damit die Stimme angenehm und deutlich klingt und welche Knöpfe wann gedrückt werden müssen.

Nach dieser kleinen Einführung bekam jedes Team seine eigene Aufgabe und der gingen wir dann nach. Wir konnten zusammen den Radiosender "afk max" mit seinem Büro und seinen Aufnahmestudios besichtigten und waren bei einer Live-Sendung dabei.

Und jetzt ging es los: In meiner Gruppe interviewten wir den Chef vom Dienst (CvD) des "afk max". Wir befragten ihn zu seinem Beruf, weshalb er sich dafür entschieden hatte, aber auch, ob es eventuelle negative Aspekte dieses Berufes gäbe.

Mit unserem aufgenommenen Material setzten wir uns schließlich vor den Computer, um unsere gestellten Fragen zu schneiden.

Anschließend sollten wir die Antworten sinnvoll zusammenfügen. Dies entpuppte sich jedoch schwieriger als gedacht, denn wir mussten die Überleitungen so formulieren, dass keine Fragen entstanden, sie dennoch Bezug auf die vorherigen und die kommenden Antworten nahmen.

Durch die gute Betreuung und die fachliche Kompetenz vor Ort konnte jedes unserer Probleme aufgelöst werden.

Ein Schüler aus jeder Gruppe sprach schließlich die einzelnen Verbindungen der Reportage in einem Aufnahmestudio ein, die danach wieder am Computer zusammengefügt wurden.

Letztendlich waren wir doch alle sehr mit unserer Arbeit, aber vor allem mit dem Ergebnis nach so einem ereignisreichen Tag zufrieden.

Wenn ich die Möglichkeit hätte, würde ich mich gerne jedes Jahr wieder anmelden, schon alleine, um an den interessanten Workshops teilnehmen zu können.

Ridana Peltner

Markgraf-Georg-Friedrich Realschule, Heilsbronn